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Marchan en Zitácuaro contra la
Reforma Judicial

- Participan: trabajadores, jueces, abogados y estudiantes

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de septiembre de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Casi
300 personas aproximadamente, entre trabajadores del Poder Judicial, jueces, abogados y
estudiantes participaron en la marcha para protestar contra la reforma.

El punto de inicio fue el Monumento a la Bandera, mientras que el trayecto fue por
Avenida Revolución hasta llegar a la esquina de Miguel Carrillo y de ahí retornar por la misma
vía, bajaron por Lerdo de Tejada hasta el centro de la ciudad.

Durante el trayecto lanzaron consignas como:
"Obrador, Obrador pareces dictador"
"Señor, señora no sea indiferente" "México requiere justicia independiente"
"Si el pueblo se informa no pasa la reforma"
"No somos acarreados, somos abogados"
"México escucha,  esta es tu lucha"
"No somos oposición, servimos a la nación"
"Sin color, sin partidos la justicia se ha impartido"
"Si se ve, si se ve, ese apoyo si se ve".
Al llegar al jardín central, representantes de los diferentes actores del Poder Judicial

emitieron un posicionamiento en el que coincidieron que esta reforma no debe pasar porque
es un retroceso de la nación, y demuestra la importancia de que debe haber un poder que
limite al mismo poder.

Invitaron a la población a informarse y poner su granito de arena para evitar que está
reforma pase, ya que de hacerlo México estaría cayendo en un error fatal que a futuro estará
afectando a todos los mexicanos.

Casi 300 personas aproximadamente, entre trabajadores del Poder Judicial, jueces, abogados y
estudiantes participaron en la marcha para protestar contra la reforma.

La Asamblea Municipal de Zitácuaro Toma
Protesta al Nuevo Secretario de SSP

secretario estará a prueba hasta
diciembre de este año, periodo en el que
se evaluarán sus resultados al frente de
la seguridad pública en el municipio.

Villanueva Arreola será responsable de
implementar estrategias para garantizar la

seguridad y tranquilidad de los ciudadanos,
con especial énfasis en el uso de tecnología
y el fortalecimiento de la vigilancia local.

Por su parte, el Comandante Rubén
Romo Ramírez asumió el cargo de
Subsecretario de Seguridad Pública,
acompañando a Villanueva Arreola en las
tareas de protección y orden público del
municipio.

Zitácuaro, Mich., a 7 de septiembre de
2024.- En una sesión celebrada en el
Cabildo, la Asamblea Municipal tomó

protesta al Comisario José Israel
Villanueva Arreola como nuevo Secretario
de Seguridad Pública Municipal. El

En una sesión celebrada en el Cabildo, la Asamblea Municipal tomó protesta al Comisario José
Israel Villanueva Arreola como nuevo Secretario de Seguridad Pública Municipal.
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El segundo piso de la
transformación está en

marcha: Mary Carmen Bernal
- La reforma al poder judicial va

Maravatío, Michoacán. 9 de septiembre. Desde la cuna de Melchor Ocampo la Diputada
Federal, Mary Carmen Bernal Martínez, agradeció el apoyo y respaldo que el municipio le
otorgó a Morena para ganar la elección y en donde por primera vez gobernará ese instituto
político.

En asamblea informativa donde se contó con la presencia del senador de la República,
Raúl Morón Orozco; la representante del Distrito Federal 03 destacó la importancia y relevancia
que tendrá la Reforma al Poder Judicial para todo el pueblo de México.

Frente a los presentes Mary Carmen resolvió algunas dudas sobre la reforma y explicó,
“lo que se busca es fortalecer el Poder Judicial, su autonomía e independencia frente al Poder
Ejecutivo.

“No se afectarán los derechos laborales de los trabajadores al servicio del Poder Judicial
de la Federación y no desaparece el servicio profesional de carrera. Además, el dictamen de
la reforma prevé los recursos económicos suficientes para respetar los derechos laborales de
los trabajadores y para la implementación de la reforma. No se pierde la independencia del
poder judicial y menos su autonomía, ellos seguirán tomando sus propias decisiones y
administrando sus recursos económicos”, destacó.

Bernal Martínez una vez más enfatizó “no les vamos a fallar, ustedes con su voto nos
dieron la confianza y nosotros los representaremos lo mejor posible, amor con amor se paga,
expresó la diputada.

La legisladora petista confía en que esta semana el pleno del Senado aprobará la Reforma
al Poder Judicial y con eso arrancará el Plan C, propuesto por el presidente AMLO.

Desde la cuna de Melchor Ocampo la Diputada Federal, Mary Carmen Bernal Martínez,
agradeció el apoyo y respaldo que el municipio le otorgó a Morena para ganar la elección y en
donde por primera vez gobernará ese instituto político.

Escucha Gobierno estatal a
trabajadores del Poder Judicial

Morelia, Michoacán, 9 de septiembre de 2024.- La Secretaría de Gobierno mantiene atención
y diálogo con los jueces y trabajadores sindicalizados del Poder Judicial de Michoacán.

 En una reunión de atención, el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, manifestó su
disposición para escuchar las demandas y continuar el diálogo con el gremio judicial, además
refrendó el respeto del Gobierno estatal  por los derechos laborales.

 En este sentido, se acordó a trabajar de manera conjunta para atender sus planteamientos
en la ruta de la construcción de la reforma estatal al Poder Judicial, una vez que se apruebe en
su caso la Reforma Federal.

 Participaron en la reunión, María Guadalupe Maldonado Cruz, presidenta de la Asociación
de Jueces del Estad; Patricia Cuevas Becerril, secretaria general del Sindicato de Trabajadores
del Poder Judicial; Juan Manzo, subsecretario de Gobernación, César Augusto Oseguera
Robledo, consejero Jurídico del Ejecutivo y Humberto Urquiza Martínez, subsecretario de
Enlace Legislativo y Asuntos Registrales.

La Secretaría de Gobierno mantiene atención y diálogo con los jueces y trabajadores
sindicalizados del Poder Judicial de Michoacán.

Invertidos más de 725 mdp en plantas
tratadoras de agua y colectores: Bedolla

Morelia, Michoacán, 9 de septiembre
de 2024.- El Gobierno del Estado invierte
más 725 millones de pesos en obras de
saneamiento de la cuenca del río Duero
en la región de Zamora, así como en la
rehabilitación del la planta tratadora de
aguas residuales de San Antonio en el
municipio de Uruapan, señaló el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El mandatario estatal puntualizó que
son 525 millones 973 mil pesos los que se
inviernen en la construcción de la planta
tratadora de aguas en Zamora, la cual
presenta un 93 por ciento de avance, así
como en los colectores en los municipios
de Chilchota, Tangancícuaro e Ixtlán.

En tanto, Roberto Arias, coordinador
de la Comisión Estatal de Aguas y Gestión
de Cuencas (CEAC), refirió que esta obra
multianual permitirá sanear el 72 por
ciento del agua de la cuenca, equivalente
a 642 litros de agua por segundo, los
cuales se destinarían al distrito de riego
de Zamora.

Mientras que en Uruapan, detalló que
el Gobierno del Estado invirtió 200
millones de pesos para la rehabilitación
de la planta San Antonio, la cual saneará
el 82 por ciento de las aguas residuales
de esta ciudad, esto, en beneficio de 370
mil habitantes.

Asimismo, dio a conocer que esta obra
tiene un avance global del 85 por ciento,
la cual estaría iniciando sus operaciones
al 100 por ciento para el próximo 21 de
octubre.

El Gobierno del Estado invierte más 725 millones de pesos en obras de saneamiento de la
cuenca del río Duero en la región de Zamora, así como en la rehabilitación del la planta
tratadora de aguas residuales de San Antonio en el municipio de Uruapan, señaló el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla.
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Avanza conformación del
gabinete municipal

- Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela presenta a otro grupo de funcionarios

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de septiembre de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Como parte de la conformación del gabinete local, el Presidente Municipal Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela presentó otro grupo de quienes serán funcionarios de las distintas
dependencias.

En conferencia de prensa, destacó que no hay oficina pequeña o grande, depende de la
actitud y desempeño de la persona que está al frente, por lo que invitó a los presentes a dar
su mejor esfuerzo.

Entre los funcionarios que presentó esta ocasión estuvieron:
- Secretaría de Gobierno, Ricardo Osorio Soto
- Transparencia y acceso a la información, Carlos Alzati
- Asuntos Religiosos, José Levi Salazar
- Comunidades Indígenas, Rigoberto Alvarado de Jesús
- Economía, Violeta Garnica
- Administración, Luz Alejandra Coronel Correa
- Secretaría de la Mujer, Patricia Ramírez del Valle
- Pasaportes y Relaciones internacionales, Anayeli Gutiérrez
- Juventud Catalina Quintero
- Mercados, Homero Navarrete Reyes
- Servicios Ciudadanos, Isaac Derek Gallegos Coria
- Planeación, Arantza Sotelo Tello
"Los puestos no son eternos ni son de todo el gobierno, ni de todo el trienio, son

evaluados y estarán siendo estos en un análisis permanente de observación que tiene que
ver con su desempeño, su trato, su planeación, y su compromiso", expresó el alcalde.

Agregó que no se han terminado de dar los nombramientos estos seguirán, y este mismo
día por la noche se conocerán los resultados de las direcciones sorteadas que fueron:
educación, cultura, turismo, deporte.

Como parte de la conformación del gabinete local, el Presidente Municipal Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela presentó otro grupo de quienes serán funcionarios de las distintas
dependencias.

Zitácuaro registra 12 casos
autóctonos de dengue

- Desde octubre a la fecha se han tenido picos muy altos y no han disminuido los casos

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de septiembre
de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
lo que va del año el municipio registra un total
de 12 casos de dengue, y estos han ocurrido
en la Y griega, Mesas de Enandio, Coyota y
en la Presa del Bosque.

Esto se debe a que el mosco ya no solo
habita la tierra caliente, sino que ha ido
evolucionando y se está adaptando a lugares
más templados. En este sentido, el mosco
Aedes Aeyipti, que es el responsable de este

virus ya se ha encontrado en colonia
Educación, Panteón y en el propio centro de
la ciudad.

Así lo explicó el epidemiólogo de la
Jurisdicción Sanitaria No 3, Ricardo López
Tinoco, quien precisó que en toda América
Latina se está viviendo una epidemia de
dengue, en el caso de esta zona normalmente
se presenta en los municipio de Tierra Caliente
pero a nivel local ya se tienen casos
autóctonos.

"Desde octubre se han tenido picos muy
altos de casos, normalmente en invierno hay
un descenso y esto no ha pasado, al contrario
siguen los picos altos, incluso en lugares que
hace dos o tres meses hubo brotes, han
ocurrido rebrotes", explicó.

López Tinoco, dijo que las dependencias
encargadas de este tema como Epidemiología
y Vectores, no han parado de trabajar pero ya
faltado la participación ciudadana.

Consideró que lo primero es que la
población debe identificar a este mosco, es
más oscuro con rayas blancas y más grande
que los normales, pican en las primeras horas
del día y en el atardecer, no deja ronchas pero

transmite el dengue.
Por el peligro de brotes epidemiológicos

importantes, aseguró que se preparan con el
personal de salud, jefes de tenencia,
encargados del orden y hasta con los médicos
tanto públicos como privados, ya que uno de
los problemas es que su diagnóstico se
confunde con otros padecimientos.

Invitó a la población a actuar de forma
preventiva manteniendo patios y azoteas
limpios sin cacharros que puedan ser criaderos
potenciales. Asimismo sí se presenta síntomas
como fiebre, dolor muscular, retrocular,
sangrado de cualquier mucosa, manchas rojas,
de inmediato se debe acudir a cualquier centro
de salud para que se le practique la prueba y
reciba el tratamiento.

López Tinoco, advirtió que el serotipo de
esta zona es más agresivo y causa
hospitalizaciones, por lo que es vital que la
población comience a participar de forma
activa.

En lo que va del año el municipio registra un total de 12 casos de dengue, y estos han ocurrido
en la Y griega, Mesas de Enandio, Coyota y en la Presa del Bosque. Explicó el epidemiólogo de
la Jurisdicción Sanitaria No 3, Ricardo López Tinoco.
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Invita Protección Civil a
participar en el Simulacro de

Sismo 2024
- Este 19 de septiembre a las 11:00 horas

Morelia, Michoacán, 10 de septiembre de 2024.- A fin de promover la cultura de la
autoprotección, la Secretaría de Gobierno a través de la Coordinación Estatal de Protección
Civil, invitan a participar en el Simulacro de Sismo Nacional 2024.

 En rueda de prensa, el coordinador estatal de Protección Civil, Amuravi Ramírez Cisneros
externó la importancia de realizar este tipo de ejercicios para concientizar a la población de
cómo actuar antes, durante y después de un fenómeno natural como lo es el sismo.

Este año, el Macro Simulacro Nacional se realizará el jueves 19 de septiembre a las 11:00
horas, con una hipótesis de magnitud 7.5 con epicentro en Acapulco, Guerrero.

 Jonathan Jasso Guerrero, jefe de Capacitación de Protección Civil destacó que con el
simulacro además de impulsar la cultura de la prevención, se busca valorar los tiempos de
respuesta, tanto de elementos como de corporaciones, así como revisar los protocolos de
seguridad.

 Se reitera la invitación a la población a registrar su inmueble en el enlace:
simulacronacional.doc.gob.mx/simulacronacional2024/

Respaldan empresarios gobierno de Bedolla y
reconocen avances en Michoacán

Morelia, Michoacán, 10 de septiembre
de 2024.- Al coincidir que es fundamental
trabajar unidos por el desarrollo del estado,
empresarios michoacanos reconocieron
avances y respaldaron la administración
que encabeza el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla.

En reunión con presidentes y directivos
del sector industrial y empresarial para
presentar los proyectos de infraestructura
que se expusieron a la presidenta electa,
Claudia Sheinbaum Pardo, se externó
apoyo al mandatario y la voluntad de
mantener la coordinación por el bien del
estado.

Vías de comunicación libres, obra
pública, atracción de inversiones y
seguridad, fueron algunos de los rubros
que destacaron los empresarios al señalar
que hay resultados importantes

El gobernador mencionó que en casi
tres años de gobierno, el buen manejo de
las finanzas han permitido aumentar y
mejorar la infraestructura, además de que
se han disminuido actividades delictivas
como el robo, extorsión y homicidio doloso.

“Michoacán hoy es mejor y juntos
vamos a demostrar que se puede avanzar
por el bienestar social y el desarrollo
económico, productivo y turístico de cada
región”, puntualizó.

Asistieron los empresarios Francisco
Medina, Guillermo Valdez, Juan Pablo
Arroyo, Roberto Santillán, Emilio Álvarez,
Amadeo Favela, Jaime Ramírez, José Luis
Gil , Salvador Abud, Octavio Mejía, Luis
Manuel Saldaña, Alipio Bribiesca.

Pedro Aceves, Carlos García, Enrique
García, Gonzalo Méndez, Omar Campos,
Luis Medina, Alfonso Martínez Margain,
Alfonso Martínez Equihua, Antonio
Villaseñor Báez, Antonio Villaseñor Zurita,
Ricardo Vega, Alfredo Anaya, Roberto
Ciprés, Diego Manzo y Enrique Manzo.

Al coincidir que es fundamental trabajar unidos por el desarrollo del estado, empresarios
michoacanos reconocieron avances y respaldaron la administración que encabeza el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla.

$10.00
Ejemplar
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Nuestro compromiso siempre fue por cambiar
la realidad de desigualdad, abandono y rezago:

Gloria Tapia
-Recalcó que como legisladora priista buscó siempre estar a la altura de las circunstancias en la defensa del

máximo interés de Michoacán, con una atención especial para aquellos sectores de mayor vulnerabilidad.

Nuestro compromiso siempre fue por
cambiar la realidad de desigualdad, abandono
y rezago, bajo una ruta de escucha y servicio
hacia la gente, recalcó la diputada Gloria Tapia
Reyes, vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional en la LXXV Legislatura del
Congreso del Estado.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro,
recalcó que como legisladora priista buscó
siempre estar a la altura de las circunstancias
en la defensa del máximo interés de Michoacán,
con una atención especial para aquellos
sectores de mayor vulnerabilidad.

“El esfuerzo realizado fue siempre de mano
de la gente, lo que nos permitió a lo largo de

estos tres años beneficiar a más de 25 mil
personas en rubros como atención médica,
desarrollo del campo, impulso al deporte y la
cultura, apoyo a las escuelas, fomento de
valores y dignificación de las viviendas”.

Gloria Tapia dijo estar consciente que las
problemáticas son mayúsculas en Michoacán,
por lo que en su trabajo como legisladora
apostó siempre por poner su granito de arena,
con todo compromiso para la atención de
quienes más lo necesitan.

“Mantuve en todo momento mi vocación
municipalista y el compromiso en defensa de
mi querido Zitácuaro, frenando la intención
de un mayor endeudamiento para éste, y
contribuyendo a un incremento presupuestal
del 18 por ciento para todos los gobiernos
municipales en el estado”.

La legisladora agradeció la confianza y el
acompañamiento de la población a lo largo de
tres años de intenso trabajo, y destacó que
como diputada siempre procuró encausar su
labor por defender los derechos de los más
pobres, las mujeres, niñas, niños y
adolescentes, y los pueblos originarios.

Nuestro compromiso siempre fue por cambiar la realidad de desigualdad, abandono y rezago,
bajo una ruta de escucha y servicio hacia la gente, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes,
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV
Legislatura del Congreso del Estado.

Respalda Gobierno de
Michoacán al autogobierno y

habitantes de El Coire:
Torres Piña

Faro de Bucearías, Michoacán, 8 de septiembre de 2024.- El Gobierno de
Michoacán trabaja de manera coordinada y respalda con acciones al Concejo del
autogobierno indígena de El Coire, así como a las y los habitantes de la localidad.

 Así lo manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien en compañía
del secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera, y del alcalde de Aquila,
José María Valencia, sostuvo que las acciones en materia de seguridad, turismo,
educación, desarrollo social e infraestructura, estarán siendo atendidas por las
autoridades estatales en conjunto con las federales.

 “Vamos a realizar diversas acciones coordinadas con la Federación, existe toda
la voluntad y el compromiso de nuestro gobernador Alfredo Ramírez Bedolla de
atender los distintos temas de la comunidad de El Coire”, manifestó.

 Informó que en las próximas semanas se estarán retomando los trabajos para la
instalación de una Base de Operaciones Interinstitucionales a fin de coordinar las
acciones en materia de seguridad entre las distintas corporaciones estatales y
federales.

 Finalmente, señaló que ya se atienden los casos del desplazamiento de algunas
familias de la localidad, mismas con las que ya se trabaja con el objetivo de su regreso.

 En la reunión participaron los subsecretarios de Gobernación, Juan Manzo y de
Enlace Legislativo y Asuntos Registrales, Humberto Hurquiza; el subsecretario de
Turismo, Carlos Ávila; el Coronel Rolando Méndez, Comandante del 85 Batallón de
Infantería de la Sedena; además de representantes de la Semar, entre otras
instituciones.

El Gobierno de Michoacán trabaja de manera coordinada y respalda con acciones al Concejo del
autogobierno indígena de El Coire, así como a las y los habitantes de la localidad.  Manifestó el
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

Sedeco sancionó empresas por
falta a la Ley del Trabajo

 - Van 18 en lo que va del año

Morelia, Michoacán a 9 de septiembre del 2024.-  Un total de 18 empresas han sido
sancionadas en lo que va del año por el incumplimiento a las condiciones generales del
trabajo y 12 más tienen fecha límite para comprobar lo contrario antes de ser sancionadas,
indicó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández.

En rueda de prensa encabezada por el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, el
titular de la Sedeco explicó que del total de las sanciones se han establecido multas que
suman 2 millones 102 mil 598 pesos.

“Estamos implacables, estas acciones que quede claro, no son contra el patrón, son en
favor de los trabajadores y en contra del incumplimiento de la Ley”, apuntó.

Méndez Fernández detalló que se trabaja en diversas acciones para sumar empleos
formales, lo que permitió frenar la caída y recuperar más de mil 500 puestos laborales del mes
de julio a agosto.

Agregó que se vienen picos altos de empleo formal al cierre del año, que se reforzarán
para superar los 500 mil, lo cuales,  el Gobierno de Michoacán tiene como meta.

Finalmente, informó que en lo que va del año, se han realizado siete ferias del empleo que
han generado 809 trabajos y la participación de 600.

 Un total de 18 empresas han sido sancionadas en lo que va del año por el incumplimiento a las
condiciones generales del trabajo y 12 más tienen fecha límite para comprobar lo contrario
antes de ser sancionadas, indicó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco),
Claudio Méndez Fernández.
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Se terminaron “cajas chicas” en subsistemas y
tecnológicos de Michoacán: Bedolla

- A partir de este ciclo escolar 2024-2025, en marcha plataforma digital de servicios educativos
- Cero efectivo y mayor transparencia en el ingreso y manejo de recursos

Morelia, Michoacán, 9 de septiembre de
2024.- Con la plataforma digital de servicios
educativos, a partir de este ciclo escolar 2024-
2025, se terminó el uso de efectivo y el
funcionamiento de las llamadas “cajas chicas”
en planteles escolares de nivel medio superior
y superior de Michoacán, informó el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Durante el encuentro con medios, la
directora general del Instituto de Educación
Media Superior y Superior del Estado
(Iemsysem), Mariana Sosa Olmeda, informó
que, con la puesta en marcha de la plataforma,
se beneficiarán más de 120 mil estudiantes de
bachillerato y universidad de Michoacán.

Expuso que, en coordinación con la
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA),
se creó esta plataforma de Gobierno Digital

Con la plataforma digital de servicios educativos, a partir de este ciclo escolar 2024-2025, se
terminó el uso de efectivo y el funcionamiento de las llamadas “cajas chicas” en planteles
escolares de nivel medio superior y superior de Michoacán, informó el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla.

mediante la cual se digitalizaron y unificaron
241 servicios y trámites escolares para 23
instituciones: cuatro subsistemas educativos,
11 tecnológicos y ocho universidades del
estado.

Con ello, las y los estudiantes de ambos
niveles académicos podrán realizar pagos en
línea para el trámite de servicios escolares, que
van desde el ingreso hasta el egreso, tales
como la expedición de credenciales, constancia
de estudios, memorándum de calificaciones,
certificados y trámites de titulación. Sin
efectivo y de manera fácil, segura y efectiva, a
través de transferencias, bancos, tiendas de
conveniencia, supermercados y otras
instituciones como Telecom.

Lo anterior, dijo, con el objetivo de ordenar
el pago de servicios, transparentar el uso de
recursos y tener claridad en el manejo de los
ingresos propios en instituciones educativas
de nivel medio superior y superior,
coordinadas por el Iemsysem, para lo cual,
durante la última semana, en coordinación con
la Secretaría de Contraloría, se llevó a cabo el
cierre de cajas de atención en todos los
planteles del estado.

Por cambios en ayuntamientos,
oficina del Centro de

Conciliación Laboral invita a
trabajadores a orientarse

- La oficina se encuentra en Cuauhtémoc Oriente 19

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de septiembre de 2024.- Por los cambios de
administración en los diferentes ayuntamientos, la oficina de apoyo del Centro de
Conciliación Laboral invita a los trabajadores a orientarse legalmente para que no le
sean vulnerados sus derechos.

En entrevista, Epifanio González Vanegas jefe de conciliación y responsable de la
oficina en Zitácuaro precisó que aunque los trabajadores de la administración deben
proceder en la ciudad de Morelia en lo que corresponde al apartado B. Sin embargo
se pueden acercar para recibir asesoría, y ser canalizado a dónde les toca.

Recordó que esta oficina comenzó a laborar oficialmente el pasado 19 de agosto
y entre los servicios que ofrece se encuentran: convenios, audiencias de conciliación,
ratificaciones, asesorías legales y todo de forma gratuita.

Agregó que desde las oficinas centrales se están haciendo esfuerzos por acercar
la justicia laboral a todos los ciudadanos, en este sentido se están poniendo en cada
distrito, una oficina de apoyo y ésta de Zitácuaro es una de ellas.

 Por los cambios de administración en los diferentes ayuntamientos, la oficina de apoyo del
Centro de Conciliación Laboral invita a los trabajadores a orientarse legalmente para que no le
sean vulnerados sus derechos. Informó Epifanio González Vanegas jefe de conciliación y
responsable de la oficina en Zitácuaro
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Varias investigaciones
relacionan los antibióticos con

el riesgo de cáncer de colon
Los investigadores dijeron que los antibióticos no solo "alteran el microbioma intestinal

al matar sus bacterias beneficiosas y provocar un desequilibrio", sino que algunas de las
bacterias que requieren de un tratamiento a base de antibióticos también podrían causar
inflamación, que es otro factor de riesgo del cáncer de colon.

El Dr. Andrew Chan, investigador principal y profesor asociado de medicina en la Facultad
de Medicina de Harvard, dijo lo siguiente para CBS News:

"Esto sugiere que tomar antibióticos y alterar las bacterias naturales que viven en el
intestino podría predisponer a las personas al cáncer colorrectal. Sin embargo, se requieren
más investigaciones para comprender la interacción entre las alteraciones en las bacterias
intestinales y el riesgo de cáncer colorrectal".

Como se dijo, no es la primera vez que un estudio relaciona a los antibióticos con el cáncer
colorrectal. En 2016, otro estudio descubrió que tomar antibióticos se relaciona con un mayor
riesgo de cáncer colorrectal, en especial cuando se toman con frecuencia.

Según este estudio, "al parecer, la disbiosis microbiótica, que se produce por llevar una
dieta occidental, se relaciona con un mayor riesgo de cáncer colorrectal", y dado que los
antibióticos producen el mismo efecto en el microbioma, podrían tener un resultado similar.

¡Nuevamente somos líderes en
Michoacán en Desempeño

Municipal!
Por tercer año consecutivo, recibimos por parte del Instituto Nacional para el

Federalismo  ( INAFED) el reconocimiento como el mejor municipio en Michoacán
en Desempeño Municipal, gracias a las acciones que realiza nuestro alcalde Toño
Ixtláhuac.

Obtuvimos el mayor porcentaje de indicadores de todos los municipios de la
entidad. Con orgullo y honor esta posición nos impulsa a seguir trabajando con
#ElPoderDeLaGente.

Por tercer año consecutivo, recibimos por parte del Instituto Nacional para el Federalismo  (
INAFED) el reconocimiento como el mejor municipio en Michoacán en Desempeño Municipal,
gracias a las acciones que realiza nuestro alcalde Toño Ixtláhuac.

Atiende SSM localidades de Huetamo
afectadas por la lluvia

consulta médica para detectar
enfermedades gastrointestinales y
respiratorias; así como curaciones
menores a personas afectadas.

A partir de mañana lunes se instalarán
módulos de atención en cada una de las
comunidades afectadas conformadas por
un médico, enfermera, dentista y promotor
de salud.

Garantizar el cuidado de la salud de los pobladores las localidades El Gusano, Montecillos y
Corral Viejo,  pertenecientes al municipio de Huetamo, las cuales sufrieron afectaciones por
las lluvias, es prioridad de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM).

Morelia, Michoacán, 8 de septiembre
de 2024.- Garantizar el cuidado de la salud
de los pobladores las localidades El
Gusano, Montecillos y Corral Viejo,
pertenecientes al municipio de Huetamo,
las cuales sufrieron afectaciones por las
lluvias, es prioridad de la Secretaría de
Salud de Michoacán (SSM).

Por ello, este fin de semana, personal
de Centro de Salud de Huetamo, acudió a
atender a estas tres localidades, donde el
desbordamiento de un arroyo provocó
inundaciones en domicilios.

Al momento se realizaron acciones de
abatización y cloración de depósitos de
agua, distribución de Vida Suero Oral,

Una vez despejados los caminos que
conducen hacia las localidades de San
Rafael y El Jagüey, se iniciarán las
acciones sanitarias pertinentes para
atender a sus habitantes, y se dejarán
brigadas permanentes para brindar
atención necesaria a los afectados.

Además en las 5 comunidades se
reforzarán las acciones preventivas para
evitar brotes de enfermedades
gastrointestinales; y labores de
saneamiento básico para evitar la
reproducción del mosco transmisor del
dengue.
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Aprenda cómo superar
un duelo

-Todos en algún momento de la vida sufriremos una pérdida y debemos
estar preparados para ello

 -Mtra. Teresita de Jesús Lizárraga Fregoso, Académica de la
Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG)

 Todos los seres humanos, tendremos
diversos tipos de pérdidas a lo largo de
nuestra vida y en cada una de éstas se
originará un duelo, que es un proceso normal.

 En este proceso es común experimentar
una serie de emociones desagradables tales
como ira, frustración, tristeza, apatía, etc., que
son difíciles de evitar y que, en realidad, no
se trata de evitarlas ni controlarlas, sino de
saber cómo regularlas.

 Para lograrlo, es necesario contar con una
"caja de herramientas", la cual consiste en un conjunto de estrategias que nos ayuden a
sentir cada una de estas emociones de forma saludable, teniendo como principal objetivo
sobrellevar la pérdida.

  Estrategias para superar el duelo
 Estas estrategias son personalizadas, debido a que las manifestaciones emocionales a

causa de las pérdidas varían en cada individuo, al igual que las actividades y conductas que
se realicen para sobrellevarlas, por lo que para uno puede resultar de gran utilidad, para otro
puede ser prácticamente ineficaz.

 La resiliencia, la espiritualidad, la madurez emocional, la salud física y mental son algunos
de los factores que favorecen el identificar cuáles son las estrategias adecuadas para cada
persona.

 Es importante que el individuo se permita sentir el dolor emocional. Es por ello, que se
sugiere que se rodee de aquellas personas que aprecia, con las que se siente escuchado,
comprendido, y respetuosamente alejarse de quien solo quiere "darle vueltas" al hablar de la
pérdida.

  ¿Cuándo buscar ayuda para superar el duelo?
 Cabe señalar que generalmente un duelo no requiere de una intervención de un especialista

en salud mental y que la gran mayoría de las personas pueden adaptarse a su rutina de vida
de nuevo después de la pérdida, tomando en cuenta que hay quienes necesitan más tiempo
para recuperarse del que comúnmente se define como normal.

 Sin embargo, debe considerarse el buscar ayuda profesional cuando el doliente presenta
dificultades para regular las emociones y esté afectando de manera alarmante una o varias
áreas de su vida.

 La Mtra. Teresita Lizárraga Fregoso es profesora de la Universidad Autónoma de
Guadalajara (UAG). Tiene estudios de Psicología en la UAG, Especialidad en Psicología y de
Enlace en el Hospital San Juan de Dios y una Maestría en Educación en la Universidad
Interamericana para el Desarrollo. Actualmente, es docente de Psicología y en el Curso
Manejo del Duelo.

Estas acciones te ayudarán en
la prevención de
padecimientos

gastrointestinales: SSM
Morelia, Michoacán, 8 de septiembre de

2024.- Ante la temporada de lluvias aumenta
hasta en un 10 por ciento el riesgo de contraer
enfermedades gastrointestinales que
ocasionan diarreas y deshidratación, es así,
que la Secretaria de Salud de Michoacán
(SSM), recomienda a la población implementar
acciones sanitarias en el hogar.

Cuidar la salud de la población es
prioridad por lo que se recomienda el lavado
de manos constante antes y después de ir al
baño; así como antes de preparar alimentos,
consumir agua potable o hervida, evitar consumir alimentos en la calle con poca higiene.

Así como desinfectar frutas y verduras; revisar que productos de origen animal y mariscos
estén frescos; y evitar consumir alimentos de dudosa procedencia o en la vía pública y
consumir abundantes líquidos para evitar deshidratación.

En lo que va del año, la institución registra un acumulado de 96 mil 758 casos de
enfermedades gastrointestinales en toda la geografía michoacana, donde la población más
vulnerable es la de 25 a 44 años de edad, con 20 mil 887 casos, seguido de menores de 1 a 4
años con 12 mil 024 y personas mayores de 65 años con 7 mil 802.

Es importante estar atento en caso de presentar síntomas de algún malestar gastrointestinal
como es dolor abdominal, incremento en el número de evacuaciones, disminución de
consistencia en las heces o evacuaciones líquidas, para que acuda al médico de manera
inmediata a recibir atención especializada y evitar automedicarse.

$10.00 Ejemplar
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En su recorrido por los municipios de Ciudad Hidalgo y Maravatío, el senador constató la voluntad de la gente
por eliminar la corrupción, el nepotismo y la opacidad de dicho poder

Cuidando a nuestras mascotas

Cebollas: no compartas este
alimento con tu mascota

De acuerdo con las investigaciones, consumir solo 5 gramos de cebolla por
kilogramo de peso corporal en gatos, o de 15 a 30 gramos por kilogramo en perros,
podría provocarles cambios drásticos en la sangre

Las cebollas podrían dañar los glóbulos rojos de los animales
Si sospechas que tu mascota comió cebollas, comunícate de inmediato con el

veterinario
La cebolla es uno de los vegetales más utilizados en todo el mundo. De acuerdo

con la Asociación Nacional de la Cebolla, cada año se cultivan alrededor de 105 mil
millones de libras de cebollas, y el consumo promedio por persona es de 13.67 libras
al año.

Es muy probable que de los miles de millones de libras de cebollas que se cultivan
al año, las mascotas consuman algunos trozos pequeños. Sin embargo, la cebolla es
uno de los vegetales que debes evitar darle a tu mascota, ya que podría afectar su
salud.

Maravatío, Mich., a 08 de septiembre
de 2024.-

"El pueblo de Michoacán está
informado y a favor de la reforma al Poder
Judicial, la cual votaremos esta semana",
aseguró el senador de Morena, Raúl
Morón Orozco, tras sostener un par de
asambleas informativas en los municipios

de Ciudad Hidalgo y Maravatío.
Como parte de su Gira de

Agradecimiento, el senador recorrió
nuevamente el oriente michoacano, en
donde la gente lo recibió de brazos abiertos
y le manifestó su total respaldo a esta y
todas las reformas que integran al
Segundo Piso de la Cuarta

Transformación, proyecto por el cual
votaron el pasado 02 de junio.

Por ello, Raúl Morón aseguró que el
Grupo Parlamentario de Morena y aliados
está preparado para su aprobación en el
pleno y confío en que obtendrán los votos
necesarios para garantizar así el acceso
a la justicia a todas y todos los mexicanos.

Resaltó además que la oposición no ha
sido capaz de ofrecer una propuesta propia
de reforma y ha concentrado todos sus
esfuerzos en intentar desinformar a la
población, lo cual no han conseguido,
celebró.

Finalizó, con la reflexión de que el
pueblo debe ser quien determine a sus
representantes de todos los poderes, lo
cual será una realidad a través de la
reforma, que además acabará con los
privilegios, la red de nepotismo que existe
y sacará al Poder Judicial del control de
la élite económica del país.

"El pueblo de Michoacán está informado y a favor de la reforma al Poder Judicial, la cual votaremos esta semana", aseguró el senador de Morena, Raúl Morón Orozco, tras sostener un par de
asambleas informativas en los municipios de Ciudad Hidalgo y Maravatío.

Raúl Morón recorrió los municipios de Ciudad Hidalgo
y Maravatío como parte de su Gira de agradecimiento
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Accidente entre combi del
servicio público y motocicleta

H Zitácuaro, Mich. 06 de septiembre de 2024. - Alrededor de las 18:30 horas de este
viernes, se reportó un accidente vehicular entre una motocicleta y una combi del servicio
público en la Avenida Morelia esquina con Felipe Ángeles. El Heroico Cuerpo de Bomberos
de Zitácuaro envió las unidades 1916 y 08 al lugar. Al llegar, encontraron varias personas
lesionadas.

El conductor de la motocicleta, un masculino de 18 años, no presentaba lesiones aparentes.
Uno de los acompañantes, un masculino de 25 años, sufrió una posible fractura en la pierna
derecha y fue trasladado al hospital regional tras recibir las primeras atenciones en el sitio. La
acompañante femenina, de 22 años, reportó dolor en la pierna derecha y también fue trasladada
al hospital después de recibir atención inicial.

La motocicleta involucrada es una Italika FT 125, de color negro y sin placas. Los datos
del conductor de la combi del servicio público y el número económico del vehículo no están
disponibles. El vehículo del transporte público es una Nissan Urvan, de color blanco con
verde y azul, con ruta El Naranjo.

Se desconocen las causas del accidente. Las unidades utilizadas fueron la 1916 y la 08,
con un total de cuatro bomberos a bordo. Los números de emergencia disponibles son
7151538742, 7151236726 y 7151008419.

Derrape de motocicleta deja a
dos adolescentes heridos en

Zitácuaro
H. Zitácuaro, Mich. 08 de Septiembre de 2024. - La noche del 7 de septiembre de 2024, un

accidente de motocicleta dejó a dos adolescentes heridos en la carretera Zitácuaro-Morelia,
a la altura del Hotel San Marcos, en Zitácuaro, Michoacán.

El Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro recibió una llamada de emergencia a las
23:56 horas reportando el incidente. De inmediato, la ambulancia 05 fue enviada al lugar. Al
llegar, los bomberos atendieron a dos menores, un masculino de 15 años y una femenina de 16
años, quienes presentaban diversas lesiones.

El conductor de la motocicleta, un adolescente de 15 años, sufrió un posible traumatismo
craneoencefálico, además de una herida cortante de 4 centímetros en la parte frontal del
cráneo, heridas abrasivas en ambas extremidades superiores y una herida lacerante en la
región sacra. También presentaba edema en la rodilla derecha.

La acompañante, de 16 años, refirió cefalea y dolor en el codo derecho, además de heridas
lacerantes en ambas rodillas.

Ambos fueron estabilizados en el lugar por los bomberos y posteriormente trasladados al
Hospital Regional para recibir atención médica.

Hasta el momento se desconocen las causas del accidente. Las autoridades continúan
con las investigaciones para esclarecer lo sucedido.

El incidente concluyó a las 00:50 horas. Para emergencias, se encuentran disponibles los
números 7151538742, 7151649432 y 7151008419.

Joven de 19 años resulta
gravemente herido tras

derrapar en motocicleta en
Zitácuaro

El pasado 8 de septiembre de 2024, un joven de 19 años sufrió serias lesiones después de
derrapar en su motocicleta en la Tercera Manzana de Nicolás Romero, Zitácuaro, Michoacán.
La emergencia fue reportada a las 21:59 horas, lo que activó la movilización de la Ambulancia
05 del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro.

Al llegar al lugar, los elementos encontraron al joven tendido sobre la cinta asfáltica en
posición decúbito dorsal. Al ser evaluado, se observó que presentaba aliento etílico, así como
múltiples heridas: laceraciones en el rostro, cuello, falanges y rótulas, además de abrasiones
en la fosa ilíaca y rodilla derecha.

Los bomberos brindaron los primeros auxilios en el lugar y posteriormente trasladaron al
joven al Hospital Regional para su atención médica, donde fue dejado bajo el cuidado del
médico de guardia. Aunque las causas del accidente son desconocidas, se sospecha que el
consumo de alcohol pudo haber influido en el incidente.

Acompañando al herido se encontraba su madre, de 42 años, quien no resultó lesionada
en el accidente.

El equipo de respuesta estaba compuesto por tres elementos del cuerpo de bomberos,
quienes utilizaron la unidad de emergencia 05 para la atención y traslado.

Números de emergencia: 7151538742, 7151649432, 7151008419
Las autoridades recomiendan extremar precauciones al conducir motocicletas,

especialmente bajo la influencia de alcohol, para evitar este tipo de tragedias.

Más de 25 años de prisión para
Gustavo R., responsable de
abuso sexual y violación,

cometidos en agravio de su
hija

Morelia, Michoacán, a 9 de septiembre de 2024.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE) obtuvo de un Tribunal de Enjuiciamiento sentencia condenatoria de 25
años y 9 meses de prisión en contra de Gustavo R., al acreditar su responsabilidad en los
delitos de abuso sexual y violación equiparada, cometidos en agravio de su hija, en Morelia.

En juicio oral, una agente del Ministerio Público adscrita a la Fiscalía Especializada para la
Atención de Delitos de Violencia Familiar y de Género demostró que, entre agosto de 2018 y
octubre de 2021, Gustavo R., atacó sexualmente a su hija, de 8 años de edad, cuando se
encontraban a solas en su domicilio ubicado en esta ciudad.

Los hechos fueron investigados por esta Fiscalía Especializada, donde fue integrada la
Carpeta de Investigación, en la que se recabaron las prueba de la participación del responsable
en los delitos, quien fue presentado ante el Juez de Control y posteriormente vinculado a
proceso.

Al finalizar el desfile probatorio, un Tribunal de Enjuiciamiento encontró culpable a Gustavo
R., y lo sentenció a 25 años y 9 meses de prisión, así como al pago por concepto de reparación
del daño.

La FGE refrenda su compromiso de llevar ante los tribunales a toda persona que atente
contra la integridad de las niñas, adolescentes y mujeres michoacanas.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año


